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全国政协十二届五次

会议期间， 住我区26位全

国政协委员单独或作为第

一提案人向大会提交提案

116件， 经审查立案73件，

其余40余件作为重要意见

和建议转交相关部门。

提案是委员履职的重

要形式，凝聚着广大委员们

的智慧心血，反映了社会各

界群众的愿望呼声。今年的

全国两会上，住我区全国政

协委员紧紧围绕统筹推进

“五位一体” 总体布局和协

调推进“四个全面”战略布

局中的重大问题，围绕“十

三五”规划实施，围绕促进

经济健康发展和社会和谐

稳定，围绕关系人民切身利

益的问题， 踊跃提交提案，

积极建言献策。审查立案的

73件提案， 涵盖了医疗卫

生、生态环境、民生保障、基

础设施、文化教育、科技创

新、对外开放、区域协调、产

业发展等多个方面，内容主

要包括加快发展草牧业、强

化草原行政执法权限、建设

特色小城镇促进贫困乡村

脱贫攻坚、加强蒙医药现代

化科技创新和人才培养支

持、推进蒙西电网与特高压

联网、 加强民族地区边贸

等。今年是本届政协履职的

收官之年， 委员们纷纷表

示，要用心议政、努力建言，

善始善终、善作善成地履行

好职责， 通过提案建真言、

献良策，不辜负人民对政协

的期望。
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住我区全国政协委员提交提案116件立案73件

3月12日下午，出席十

二届全国人大五次会议的

内蒙古代表团在驻地举行

全团会议。 会议分两个阶

段进行， 第一个阶段审议

了民法总则草案修改稿、

关于第十三届全国人大代

表名额和选举问题的决定

草案修改稿、 香港特别行

政区选举第十三届全国人

大代表的办法草案修改

稿、 澳门特别行政区选举

第十三届全国人大代表的

办法草案修改稿； 第二个

阶段审议了最高人民法院

工作报告、 最高人民检察

院工作报告。

李纪恒、 布小林等代

表发言， 中央纪委驻最高

人民法院纪检组组长刘海

泉等到会听取审议意见，

王君、王莉霞、云峰、乌日

图、刘俊臣、梁铁城等代表

参加会议，廉素主持会议。

李纪恒代表说， 最高

人民法院和最高人民检

察院的工作报告，把握了

中国特色社会主义法治

道路的前进方向，贯彻了

以习近平同志为核心的

党中央决策部署，落实了

司法体制改革的具体要

求，体现了以人民为中心

的发展思想，顺应了人民

群众的关心关切，两个工

作报告是讲政治 、 有担

当、顺民意、有作为的好

报告，我完全赞成。过去

的一年，最高人民法院紧

紧围绕“让人民群众在每

一个司法案件中感受到

公平正义”的目标，牢牢

把握司法为民、公正司法

工作主线，忠实履行宪法

法律赋予的职责，执法办

案质量和效率全面提高，

司法改革不断向纵深推

进，司法公信力和人民群

众满意度显著提升。最高

人民检察院坚持把检察

工作放到经济社会发展

大局中去谋划推进，聚焦

法律监督主业，聚力司法

体制改革和过硬队伍建

设，各项工作都取得新进

展新业绩。

李纪恒说，近年来，在

“两高” 的关心指导下，内

蒙古自治区各级法院、检

察院在执法办案、 司法改

革、信息化建设、队伍建设

等方面都取得了长足进

步，有力维护了司法公正，

促进了社会和谐稳定。新

的一年里， 内蒙古自治区

各级审判机关和检察机关

要深入贯彻习近平总书记

系列重要讲话精神和对政

法工作的重要指示精神，

进一步增强政治意识、大

局意识、核心意识、看齐意

识，认真落实“两高”的部

署要求， 扎实开展诉讼审

判和法律监督工作， 深入

推进司法体制改革， 着力

加强信息化建设和基层基

础工作， 努力打造过硬队

伍， 更好地促进社会公平

正义、保障人民安居乐业，

为党的十九大胜利召开营

造安全稳定的社会环境，

以优异成绩庆祝自治区成

立70周年。

布小林代表说 ，“两

高”报告贯彻了党中央治

国理政新理念新思想新

战略，回应了群众关切和

期待，体现了改革创新精

神 ， 彰显了全面依法治

国、建设法治中国的坚定

步伐。 党的十八大以来，

在以习近平同志为核心

的党中央的坚强领导下，

审判和检察工作取得重

大成果，经济社会发展取

得的成就，都与司法的保

障分不开。“两高”报告展

示了中国司法成果，展示

了“四个自信”，展示了中

国特色社会主义司法制

度的优越性。我完全赞同

“两高”报告。

呼尔查、 廉素、 常军

政、胡毅峰、马永胜、白晓

光 、冬云 、包满达 、张学

勤、朝克、傅永春等代表

先后发言。代表们一致认

为，“两高”报告全面客观

展示了2016年法检两院取

得的新成绩、 新作为，体

现了鲜明的法治精神和

强烈的服务意识。 对2017

年工作的部署 ， 重点突

出、目标明确、措施具体，

具有很强的政治性、思想

性、 战略性和指导性，是

两个求真务实、鼓舞人心

的好报告。代表们表示完

全赞成“两高”报告，并从

加强党对司法工作领导、

加快司法队伍建设步伐、

推进司法信息公开、完善

司法责任制、建立保护生

态文明建设法律机制、加

快司法解释工作步伐、充

实基层蒙汉双语法官力

量、建立法检两院联合惩

戒机制、加大打击电信犯

罪力度、 建设智慧法院、

加强对校园贷款法律监

督等不同角度提出建议

和意见。

最高人民检察院理论

研究所负责人和大会法

案组的有关同志到会听

取审议意见。
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内蒙古代表团审议“两高”报告

李纪恒布小林等发言 刘海泉到会听取意见 王君等参加

事成于和睦， 力生于

团结。

3月11日晚，全国两会

少数民族代表委员茶话会

在北京人民大会堂举行，

党和国家领导人习近平、

李克强、张德江、俞正声、

刘云山、王岐山、张高丽等

与出席十二届全国人大五

次会议和全国政协十二届

五次会议的少数民族代表

委员们欢聚一堂， 共庆全

国两会胜利召开， 共祝伟

大祖国繁荣昌盛， 共话中

华民族美好未来。

我区参加全国两会的

代表、 委员们感到精神振

奋、备受鼓舞。

全国人大代表段志强

说，茶话会期间，李克强总

理和他提起河套地区484

万亩改盐增粮增草（饲）工

程。“通过与党和国家领导

人近距离交流， 我深切感

受到党中央、 国务院对少

数民族的关心、 关怀和关

爱， 深切感受到各民族手

拉手、心连心，团结和睦一

家亲的强大凝聚力和自信

心。”

内蒙古是我国成立

的第一个少数民族自治

区，党中央、国务院始终

高度重视内蒙古的发展。

2014年春节前夕，习近平

总书记在我区考察时，提

出了守望相助 、 团结奋

斗、一往无前，把祖国北

部边疆这道风景线打造

得更加亮丽的殷切期望。

今年的政府工作报告中

提到：“组织好内蒙古自

治区成立 70周年庆祝活

动。”此次茶话会的举行，

让代表、委员们进一步深

切感受到党中央、国务院

对少数民族和民族地区

发展的关注。

全国人大代表何胜宝

向中央领导介绍了鄂伦春

族群众生产生活和鄂伦春

自治旗脱贫攻坚、 医疗卫

生等情况。他说：“党中央、

国务院始终心系少数民族

群众， 高度关注民族地区

发展， 我们一定按照党中

央的要求， 不让一个少数

民族在脱贫奔小康的路上

掉队。”

代表、委员们表示，这

次茶话会进一步坚定了大

家对党的民族政策和民族

区域自治制度的自信，坚

定了民族地区加快发展的

信心。

段志强代表说， 党和

国家领导人的殷殷嘱托，

让我们感到肩上沉甸甸的

责任与担当。 在今后的工

作中， 我们要像珍视自己

的生命一样珍视民族团

结， 在各族群众心中打牢

“两个共同、 三个离不开、

五个认同”的思想根基，全

力做好脱贫攻坚、 兴边富

民等工作。

全国人大代表色音图

参加茶话会后， 心情久久

难以平静， 他所在的呼伦

贝尔市是“三少”民族聚居

区。 他说：“我们要认真贯

彻落实好全国两会精神，

做好困难群众救助工作，

努力提高民族地区民生保

障和服务能力， 让各族人

民群众分享改革发展成

果， 让广大群众有更多获

得感。”

参加完茶话会后，住

我区全国政协委员莎娜心

情久久不能平静。“祖国大

家庭中56个民族的兄弟姐

妹欢聚一堂、亲如一家，大

家的脸上都洋溢着幸福的

笑容。作为中国人，作为少

数民族的一员， 我们从来

没有像如今这样有自信、

底气足。”莎娜委员激动地

说。 各族人民群众守望相

助， 是总书记对我们的殷

切希望。“作为一名政协委

员，深感责任重大。我要努

力学习、传达好两会精神，

同时就百姓身边需要解决

的问题， 及时以提案或社

情民意的形式向上反映。

我们要更加紧密地团结在

以习近平同志为核心的党

中央周围， 要像石榴籽那

样紧紧抱在一起， 团结奋

斗， 让民族团结之花常开

长盛。”

大力发扬吃苦耐劳、

一往无前的蒙古马精神，

撸起袖子加油干， 努力为

民族大团结、 大繁荣增光

添彩，这是代表、委员们共

同的心声。
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守望相助 团结奋斗 一往无前

———全国两会少数民族代表委员茶话会在我区代表委员中引起热烈反响


